

Zeitschrift: Der Schweizer Sammler und Familienforscher = Le collectionneur et généalogiste suisse
Herausgeber: Schweizer Bibliophilen-Gesellschaft; Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung; Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare
Band: 11 (1937)
Heft: 2: Der Familienforscher : Le généalogiste

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

DER FAMILIENFORSCHER

Le généalogiste

MITTEILUNGEN
der schweizerischen Gesellschaft
für Familienforschung

BULLETIN
de la Société suisse
d'études généalogiques

No. 2

IV. Jahrgang

15. Februar 1937

REDAKTION: Dr. ROB. OEHLER, Vennerweg 2, Bern

Familles bourgeoises d'Estavayer

par Hubert de Vevey-L'Hardy

La petite ville d'Estavayer-le-Lac, sise au nord du canton de Fribourg, sur la rive droite du lac de Neuchâtel, était le centre d'une grande seigneurie qui appartenait à la famille de ce nom, éteinte quant aux mâles en 1823 par la mort du baron Jean-Louis d'Estavayer-Tabarly, généalogiste de talent.

Les premiers bourgeois de cette cité sont mentionnés en 1291, donc bien avant l'octroi des franchises données le 17 avril 1350 par les trois coseigneurs, Isabelle de Châlon, dame de Vaud, Aymon et Pierre d'Estavayer. Dès le XIV^e siècle, on trouve parmi les bourgeois de la ville les représentants de l'ancienne noblesse, ministériaux des Estavayer, soit les Châtillon, Forel, Mora, puis plus tard les La Molière, les Gléresse, etc. A la fin du XV^e siècle et au début du XVI^e, plusieurs familles bourgeoises accèdent à la noblesse, sans que l'on puisse prouver un anoblissement par un prince étranger; ce sont les Catellan, de Pontherose, Chausse, Pérusset, Musard, Wuillermin, de Vevey; par contre, les Griset sont anoblis par le duc de Savoie en 1527 et les du Molin par Charles-Quint en 1541.

Au XVII^e siècle, de nombreuses familles françaises et savoyardes furent reçues dans la bourgeoisie: Grangier, Perrier, Chappel, Tardy, Bardet, Dornier, Blanc, Genoud, Charpentier, etc.